

<u>Document 1</u> – Peinture de Lionel Royer, <u>Vercingétorix jette ses armes aux pieds de Jules César,</u> 1899, hauteur 3.20m, largeur 4.080m (musée Crozatier, Puy en Velay, Haute-Loire).

<u>Document 2</u> – Gérard Moncomble, <u>Quand les Gaulois deviennent Gallo-Romains</u>, collection « Mégascope », © Éditions Nathan, 1999.

De 58 à 52 avant J.-C., Jules César bat toutes les tribus gauloises. Dans son journal, il appelle cette conquête « la guerre des Gaules ». [...] Durant l'hiver 52 avant J.-C., Vercingétorix, un jeune chef gaulois, prend la tête de la révolte contre les Romains. [...]

A la fin de l'été 52 avant J.-C., Vercingétorix doit se replier avec son armée derrière les remparts d'Alésia. Le voilà pris au piège... [...] Après Alésia, César vient vite à bout des derniers résistants gaulois.

En 51 avant J.-C., la guerre des Gaules est terminée. [...]

Assez vite, les Gaulois adoptent des habitudes romaines : dans leur façon de vivre, de se distraire, d'organiser la vie de leurs cités. Ils commencent à parler latin. Dans chaque ville, des magistrats sont élus, comme à Rome, pour prendre les grandes décisions. Des Gaulois vont aussi servir dans l'armée romaine. D'anciens légionnaires romains, eux, s'installent en Gaule sur des terres que Rome leur a distribuées. Ainsi, peu à peu, les Gaulois deviennent Gallo- Romains : une nouvelle civilisation est née.